
步瑞祺在安徽电子市场

是个标志性的电脑卖场品牌，

经过市场风雨的历练，它已在

电子产品经营者和消费者心

中扎下了根，有很强的感召力

和美誉度。十几年前，步瑞祺

成长在金寨路，在金寨路上独

树一帜，同时成就了许多 IT

精英的辉煌。现在，步瑞祺

IT 广场扎根于肥西路电子街

这片沃土，致力于打造安徽的

电子产业商圈。

记得 20 年前，人们结婚

时还要托人到深圳买彩电，现

如今，海尔、长虹等企业都进

驻了合肥。产业有了，下一步

就应重视质量创新。合肥家

电企业可以学学乔布斯，苹果

公司不打价格战，而是走创新

之路，销售策略实施“饥饿营

销”。 未来，希望我们的家电

企业也能做到以技术取胜。

家电业学着靠技术尝试“饥饿营销”
安徽步瑞祺信息技术广场有限责任公司经理 徐立东

说到下厨房，这是日常生

活中每天都要做的功课，因为

是人就得吃饭，绝对是理性的

必然。不过它同时又是一件

感性的事，分喜欢和不喜欢。

如果喜欢下厨房，做菜就会轻

松、愉快，味道也会更好，而轻

松、愉快的烹饪，又会让你更

喜欢下厨房。反之亦然。所

以说，好的厨房生活能够让理

性和感性达到平衡。

樱花电器致力于油烟机、

灶具、热水器等厨房电器研

究，全力将厨房电器卓越的性

能和酷炫的美学融为一体，让

理性和感性共舞，美味与时尚

共鸣，为“下厨房”这件事注入

了更多的内涵与价值。

目前，合肥精装房项目不

断推出，这对我们是很好的发

展机会，我们也一直在跟踪这

一块。借助此次论坛，我们也

希望得到安徽连锁经营协会、

省商务厅和市场星报的大力支

持，帮助我们搭建交流平台。

樱花电器让厨房生活变感性
樱花合肥分公司总经理 范振球

房地产调控虽然抑制了

整体的家电消费需求，但主要

还是集中在大中城市和发达

城市，三四级市场在此番调控

中受到的影响还比较小。合

肥房地产市场虽然不太好，但

好的地段房价也只有七八千

元每平米，与周边的南京、山

东部分城市高达一两万每平

米 的 价 格 还 是 有 一 定 差 距

的。在广大的县乡市场，还有

着潜在的消费需求。二三线

城市家电需求增长主要依靠

新婚、新居、更新换代和尚未

购买这三块需求来拉动。

另外，保障房的建设也是

家 电 市 场 的 一 个 增 长 点 ，

2012~2014年将出现保障房交

付高峰。基于保障房建设而

产生的家电购买需求，可以抵

销部分因房地产调控带来的

负面影响，如果这方面的量足

够大，可以说是一块值得期待

的市场。老房改造也为家电

市场提供了发展空间。

空调销售旺季即将到来，

综合来判断，上半年市场不会

有太大波动。格力也期待着

与市场星报进行更多合作，通

过报社平台将更多优质产品

推荐给广大消费者，让大家度

过一个清凉的夏天。

家电市场仍有多个增长点
安徽盛世欣兴格力贸易有限公司总经理 汪晓兵

从 2011 年下半年开始，

房地产调控对家电行业的负

面影响逐渐显现出来。首先

波及到的是具有装修特点的

安装类电器和单价较高的耐

用性家电产品，反应最明显的

就是空调、油烟机、灶具、消毒

柜、热水器等品类，接下来随

着调控的深入，彩电、厨房和

居室小家电等品类也会受到

一定程度的影响。

依靠资本扩张和收购兼

并，不能获得营造企业竞争力

的根本源泉，只有改变粗放式

的经营方式，将“跑马圈地”改

成“精耕细作”，通过经营效率

的提升来压缩成本，依靠科技创

新推动产业升级，对于家电业来

说至关重要。越来越多的国内

家电企业已经将市场竞争的重

点从“价格战”谋求份额最大

化，向“技术战”构建可持续竞

争力转变，家电业已从“价格

战”逐步走向“节能战”、“技术

战”、“创新战”。相信 2012 年

这种趋势将越来越明显。

“跑马圈地”应转变为“精耕细作”
商之都国生电器有限责任公司副总经理 陈昌义

3月安徽省商务厅在全省范围

内组织开展“百家品牌展销、百场

消费促进”活动。安徽苏宁电器作

为省内家电连锁行业的领跑者，积

极响应政府号召，在全省范围掀起

2012 年安徽苏宁电器消费促进月

活动，以“促消费、保供应、稳物价、

惠民生”为主题推出了3500万消费

补贴券、旧家电公益置换、名优家

电购物节、信贷消费等惠民举措，

赢得了消费者的一致好评。

苏宁电器入皖十六年来，不断

结合市场变化的新特点，提升服务

质量，创新服务内容，完善服务设

施和服务功能。未来，安徽苏宁电

器将继续一如既往地把服务社会、

回馈消费者、拉动内需、促进经济

的稳步增长作为日常工作的重点，

继续将最好的服务提供给广大的

安徽消费者们。

最后，感谢市场星报举办此次

论坛，给家电行业精英们一个交

流、学习的机会。

入皖十六年，服务一如既往
安徽苏宁电器股份有限公司总经理 王军

家电销售的形势，安徽与全国

差不多。目前，家电市场比较平

稳，价格有所下降，利润空间缩

小。安徽家电业还呈现出三个集

中，即品牌相对集中，如今只有 20

几个品牌，过去则数量众多；销售

渠道相对集中，国生、百大、国美、

五星、苏宁……大卖场数得出来；

消费者认识相对集中，大品牌较有

市场号召力。

在这种形势下，各家电企业竞

争加剧。因此，构建和谐的市场环

境在目前尤为重要，市场要竞争，

但更需和谐，有的家电产品价格竞

争惨烈，利润甚至不如汽车配件，

这种恶性竞争不但耗费了企业许

多精力，最终对消费者也不利。

回到企业自身，在目前形势下

需要做的，首先是要搞好售后服

务，有几家家电企业就是通过服务

占领了市场。

此外，好的产品没有一个恒定

的标准，需要看不同的地域特点。

另外，企业还应多向社会敞开，增

强知名度。

构建和谐的市场环境
安徽连锁商业协会会长 何家信

首先，在当前形势下更应看

到希望。世界经济目前处于低迷

状态，而且这种状态可能会持续

一个很长的时期。我国的经济外

需带动较大，在外需靠不住的情

况下，只能依靠内需。因此，促消

费肯定是我国一项长期战略。4

月 2 日至 5 月 4 日，由国家商务部

牵头组织的“2012 消费促进月”就

是行动之一。我省更是将这一活

动 的 期 限 拉 长 到 今 年 底 。 据 预

测，国家促消费的相关政策还将

源源不断出台。

另外还应明确，家电市场在

今年一季度的回落，其实是回落

到了一个正常曲线上。与前几年

房产市场过热一样，家电市场也

存在过度繁荣的现象，是一种消

费透支。如今的回归是一种正常

现 象 。 虽 然 以 旧 换 新 等 政 策 结

束，但刚需市场仍然存在，且呈增

长趋势。看到希望的同时，作为

企业自身也要与时俱进，实现可

持续发展。首先在理念上要引导

绿色低碳消费。

此外，在销售形式上，网络营

销是个不错的战场。

促消费是我国一项长期战略
安徽省商务厅市场运行和消费促进处处长宫寒
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第六届安徽家电产业消费发展论坛成功举行

家电巨头聚首 各路英雄论剑


